
Bilan de l’année 2001-2002 
 
Après un printemps tardif, voilà que la fin de l’année semble arriver trop tôt ! 
 
N’importe, c’est le temps de l’année pour jeter un coup d’œil sur le passé et scruter l’horizon de la 
prochaine année scolaire. Entre temps, il y a les vacances et, plus que jamais, je vous conseille d’en 
profiter au maximum. 
 
En décembre, le gouvernement a modifié la Loi scolaire albertaine qui établissait deux modèles de gestion 
scolaire francophone. Un modèle formait deux conseils dans le sud de la province, un public et un 
catholique, tandis que le deuxième autorisait les trois conseils scolaires du centre et du nord à gérer des 
écoles catholiques et publiques. 
 
Au Centre-Nord, neuf écoles sont catholiques et une, Gabrielle-Roy, est publique. 
 
En mars, afin de déterminer le nombre de conseillers scolaires catholiques et publics, les parents se sont 
déclarés comme étant de foi catholique ou non. Le résultat a été de 82 % catholiques et 18 % publics or la 
Loi permettait la nomination d’un seul conseiller scolaire public. 
 
Les élections ont eu lieu le 13 mai et les élus étaient : Pierre Desrochers, président, Claude Duret, vice-
président ; et Martin Blanchet, Nicole Burrows, Paul Dubé, Éric Lavoie et Léo Parent, conseillers. 
 
Au nom de tous les parents et de tous les employés, j’en profite pour remercier le travail, l’engagement et 
l’apport des conseillers sortant, Patricia Rijavec, Christiane Spiers et Zacharie Magnan. 
 
Cette année, deux séries d’événements ont fait qu’elle a été plus difficile que d’autres à l’égard de notre 
personnel. 
 
Premièrement, cinq écoles et les Services pédagogiques ont dû déménager de locaux au début ou durant 
l’année. Les écoles Gabrielle-Roy et Saint-Christophe ont occupé de nouveaux locaux en août, les 
Services pédagogiques ont aménagé dans un petit espace à la Cité. Les écoles Notre-Dame et Père-
Lacombe ont appris tôt en août dernier qu’elles devaient déménager pendant quatre mois afin de faciliter 
la modernisation des espaces. Finalement, à l’école Sainte-Jeanne-d'Arc, on a travaillé dans le bruit et la 
poussière toute l’année. Heureusement que la construction sera complétée en août 2002. 
 
Deuxièmement, sur la scène provinciale, les contentieux entre l’ATA et le gouvernement de l’Alberta ont 
créé une tension inhabituelle au sein de la profession en raison de promesses brisées, de conventions 
collectives incomplètes pour la plupart, d’une grève qui a touché le tiers des enseignants de la province, de 
la législation draconienne forçant le retour au travail et le gel des conditions de travail, suivi d’une grève 
du zèle fort répandue et, finalement, l’obligation aux parties prenantes de négocier par voie de l’arbitrage 
la presque totalité des conventions collectives avant la fin août 2002. 
 
L’impact a été ressenti différemment selon les individus et les écoles, mais l’effet global a été un malaise 
généralisé tant chez le personnel que chez les parents et le public. Espérons que l’arbitrage résultera en la 
création d’un plus haut niveau de confiance et de respect mutuel à l’avenir. 
 
Parmi nos plus beaux succès 

 une augmentation de 78 élèves (4,6 %), 1 587 au total ; 
 agrandissement de 225 places et modernisation de l’école Sainte-Jeanne-d'Arc ; 
 modernisation complète des écoles Père-Lacombe et Notre-Dame ; 
 déménagement de l’école Gabrielle-Roy dans la région de Bonnie Doon ; 
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 déménagement de l’école Saint-Christophe dans sa propre école à Wainwright ; 
 obtention, après des mois d’acharnement, du terrain Heritage Lakes à Saint-Albert, pour y construire 

l’école La Mission ; 
 deuxième année des projets du Programme de l’amélioration du rendement scolaire en Alberta 

(PARSA): a) la lecture et la littératie précoce ; b) le développement oral et la francisation ; c) les 
mathématiques au secondaire ; 
 embauche de Michael Chiasson, conseiller en comportement ; 
 sessions du samedi en juin pour préparer les élèves aux tests de rendement et aux examens en vue du 

diplôme ; 
 l’offre de Français 10/20 à l’école Notre-Dame à Red Deer ; 
 camps d'été en lecture, en intégration culturelle, en francisation et en sciences et technologie ; 
 programme de littératie précoce en 1re et 2e année maintenant prolongé en 3e année; 
 achat d’un laboratoire d’ordinateurs et d’une bibliothèque aux écoles Gabrielle-Roy et Saint-

Christophe ; 
 implantation d’un projet pilote aux écoles Boréal et Saint-Christophe où la prématernelle et la 

maternelle ont été jumelées ; 
 implantation de Tech Prep à l’école Maurice-Lavallée ; 
 réexamen du Campus de la Cité, le programme alternatif secondaire ; 
 nouveau programme de formation des enseignants en enseignement religieux ; 
 nouvelle vidéothèque pour appuyer l’enseignement religieux ; 
 projet pilote en douance à l’école Notre-Dame ; 
 introduction d’un programme de garde avant et après l'école à l’école Gabrielle-Roy. 

 
Les défis à relever 

 construire à Saint-Albert la première nouvelle école par un conseil scolaire francophone en Alberta ; 
 ouvrir une école primaire francophone à Jasper ; 
 ajouter la 7e année aux écoles Gabrielle-Roy et La Mission ; 
 ajouter la 10e année aux écoles Saint-Christophe et Boréal ; 
 accueillir, pour la première fois, les élèves de la maternelle à la 6e année à l’école  

Sainte-Jeanne-d'Arc ; 
 faire de l’école Maurice-Lavallée, une véritable école secondaire ; 
 organiser le Congrès des écoles catholiques francophones de l’Ouest, Entrons dans la solidarité,  

du 6 au 8 novembre 2002 à l’école Maurice-Lavallée ; 
 réécrire des politiques du Conseil pour respecter les modifications apportées à la Loi scolaire pour la 

gestion scolaire francophone catholique et publique ; 
 prolonger le projet pilote en douance dans les écoles élémentaires ; 
 recruter des élèves ayants droit qui fréquentent les écoles d’immersion et anglaises. 

 
Changements chez les enseignants 
Bonne chance aux employés en congé sans solde : Adèle Amyotte, Martine Boudreau, Catherine Kubash, 
Marilyn Magnan et Guy Vézina. 
 
Félicitations aux dames en congé de maternité : Liza Bégin-Cossette, Karine Déry, Claudine Tardif-
Dufour, Pauline Morrissette et Sophie Moffet-Sutton. 
 
Remerciements et bon succès au personnel enseignant qui nous quitte : Rose-Line Beaupré, Julie 
Bouchard, Mélanie Charbonneau, Dominyk Kuhn-Bach, Pierre Descoteaux, Danielle Deshaies, Monia 
Gaudreault, Jamie Hamelin, Hélène Landry, Dominic Lepage, André Morin, Pauline Préfontaine, Marlène 
Simard, Martine Struthers et Colette Tardif. 
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Heureux retour à ceux qui nous reviennent après une absence prolongée : Pascal Couture, Nicole Hébert-
Royer et Nicole Sabourin. 
 
Félicitations à Isabelle Landry qui se marie cet été. 
 
Au nom des conseillers scolaires et en mon nom personnel, nous disons un super gros merci à tout notre 
personnel pour son dynamisme et son engagement auprès des élèves. C’est grâce à son dévouement 
remarquable tout au long de l’année que nous réussissons ensemble à transmettre et à faire vivre notre 
francophonie. 
 
Je vous souhaite de super bonnes vacances ici et ailleurs et revenez-nous en pleine santé et en toute forme 
à l’automne. 
 
Henri Lemire 
Directeur général 
 
 
 


